

DRAREIC

Rouen, le 10/12/2021

Affaire suivie par :
ISABELLE JEUFFROY
DRAREIC
Tél. 02 32 08 90 50
Mél. drareic@ac-normandie.fr

ISABELLE JEUFFROY
déléguée de région académique aux relations
européennes et internationales et à la coopération

à

Rectorat de la région académique
Normandie
25, rue de Fontenelle
76037 Rouen Cedex 1

Mesdames / Messieurs les chefs d'établissement
Mesdames / Messieurs les directeurs d'écoles
s/c de Mesdames et Messieurs les IA-DASEN

Objet : Jeu-concours « L'Europe ! Qu'en savez-vous ? » - édition PFUE 2022

Le jeu-concours « L'Europe ! Qu'en savez-vous ? » a fait ses preuves en région académique Normandie. En contexte de **Présidence Française du conseil de l'Union européenne (PFUE 2022)**, il emporte le soutien exceptionnel du ministère de l'Éducation nationale, de la jeunesse et des sports. En partenariat avec le Mouvement européen France – section normande, la région académique de Normandie vous invite donc à découvrir ou redécouvrir ce jeu-concours qui s'adresse à **toutes les classes du CM2 à la Terminale** - en enseignement scolaire comme en formation professionnelle – réparties en trois catégories : école, collège, lycée.

Ce jeu-concours entend contribuer à **former des citoyens et des citoyennes de l'Union européenne de demain, aux enjeux de la construction de l'Union**. Il vise aussi à développer leur sentiment d'appartenance à l'Union. Adossé à un partenariat territorial de qualité et à une coopération étroite entre corps d'inspection, DRANE et DRAREIC, il participe à une dynamique européenne d'emploi éducatif du numérique. Enfin il inscrit le développement de l'Union et les thématiques de la Conférence sur l'avenir de l'Europe dans une pédagogie de projet.

➤ Modalités de participation

Dès réception de cette circulaire et jusqu'au 21 février 2022, toute classe du CM2 à la Terminale en région académique Normandie peut être inscrite sur le site <https://applications.ac-normandie.fr/quiz> une même école ou un même établissement pouvant inscrire plusieurs classes. Les informations recueillies seront alors enregistrées dans une base de données. Dans les deux jours suivant l'inscription, le personnel qui a inscrit une ou plusieurs classes sera destinataire d'un message électronique confirmant l'inscription et contenant un lien spécifique pour chaque classe inscrite. En cas de difficultés techniques, vous pouvez solliciter l'aide de la Délégation de région académique au numérique éducatif (DRANE) au courriel suivant webmestre.pedagogique@ac-rouen.fr

Du 5 janvier au 23 février 2022, les élèves de classes inscrites peuvent **se connecter** grâce au lien spécifique à leur classe, pour **accéder au jeu-concours**. Certaines questions plus accessibles sont proposées en langue étrangère. Les élèves disposent d'une heure en continu, dans l'école ou dans

l'établissement scolaire, pour **répondre aux questions en équipe**, un ou une élève pouvant saisir les réponses au nom de ses collègues. Une seule participation est autorisée et, en cas d'utilisations répétées du lien spécifique, seule la réponse initiale sera considérée.

- Sélection de classes lauréates

Le 25 février 2022, les trois meilleures classes dans chacune des trois catégories – école, collège, lycée – seront sélectionnées pour la seconde phase du jeu-concours et cette sélection sera publiée. Pour ces neuf classes sélectionnées, il s'agit alors de **produire une vidéo sur un sujet proposé et ayant trait à l'Union européenne**, puis de la transmettre, accompagnée d'une justification écrite ou orale, **avant le 30 avril 2022**, afin qu'elle soit évaluée par le jury ad hoc.

Le 9 mai 2022, jour de la fête de l'Europe, les **résultats du concours-jeu** seront proclamés.

- Dans chacune des trois catégories (écoles, collège, lycée), la classe gagnante se verra offrir par la région académique Normandie et le Parlement européen, une **mobilité de deux jours auprès du Parlement européen** à Bruxelles ou à Strasbourg, **entre le 1^{er} et le 10 juin 2022** ; cette mobilité bénéficiera de l'implication active du Mouvement européen France section de Seine-Maritime et sera soumise aux conditions sanitaires alors en vigueur ;
- Dans chaque catégorie, les classes arrivées deuxièmes ou troisièmes recevront alors un montant pour acquérir **des objets ou de la documentation en lien avec l'Union européenne**.

En cette année de PFUE, je vous sais gré d'encourager le plus grand nombre d'élèves, de tous horizons, à participer au jeu-concours « L'Europe, qu'en savez-vous ? » afin d'éveiller ou de renforcer chez ces élèves, la conscience de vivre l'Union européenne en train de se faire.

ISABELLE JEUFFROY